



ENJOY!

測量設計

若手技術者たちが語る
「測量設計」の魅力



令和5年度若手技術者の集いレポート

2023.8.30
開催

高橋なんぐさんと語る

～測量設計の魅力・夢・希望&アフターライフ～

「基調講演」

NAMARA芸人:高橋なんぐさん

(一社)新潟県測量設計業協会では、2023年8月に測量設計の仕事に携わる勤続年数10年未満の若手技術者15名を対象としたセミナーを開催しました。新潟のお笑いシーンを牽引する『新潟お笑い集団NAMARA』所属の芸人・高橋なんぐさんをごゲストにお招きして、基調講演や参加者同士のリレーフリートークを行いました。基調講演のテーマは「笑いで学ぶ、予測不能な毎日を楽しむヒント」。自身の付き人や後輩芸人とのユニークなエピソードを織り交ぜながら社内外の人と円滑にコミュニケーションを取る方法や、仕事に向かうモチベーションの向上につながるお話をして下さいました。開会直後の緊張感漂う雰囲気は一変し、参加者たちから笑い声や拍手が絶えない盛り上がりとなりました。「測量設計は世の中の全ての基準を作るスタートの仕事。責任や正確性が求められますが、時には肩の力を抜くことも必要です。“エンジョイ測量”の気持ちで業界を盛り上げていってください」という高橋なんぐさんから参加者への熱いエールが印象的でした。



↑参加者同士の距離を縮めるため、円を作ってのコミュニケーションゲーム!
会場に一体感が生まれました

「リレーフリートーク」 3テーマでの座談会

参加者が3つのグループに分かれ、測量の仕事に就いたきっかけややりがい、日々の悩み、オフの楽しみ方などのテーマについてフリートークを実施。年齢も勤務地も異なる参加者たちが各々の意見を出し合い、日頃の業務に関することやワーク・ライフ・バランスについて語り合いました。工業高校や専門学校を卒業した新卒者だけでなく、測量設計に関心を抱き、異業種から転職したという参加者も。ここまでの道のりは違えど、仕事に対する熱意や大変さを感じている部分はみな同じ。測量士の資格取得や設計ツール『CAD(キャド)』を扱う技術を身に付けたいという向上心溢れる声が多く上がりました。また、自分が携わった業務が評価され、地域の人々の暮らしに役立てられていることにやりがいを感じるという、参加者の声も印象的でした。ひとりひとりが自らの視点で意見を交わしたことで、有意義でエネルギッシュな時間となりました。



「記念撮影」 参加者全員による記念写真



(前列左から)土田 礼さん、杉山末樹さん、会長 山岸陽一さん、ゲスト 高橋なんぐさん、副会長 荒井隆二さん、渡邊伊鞠さん、保莉優歌さん
(二列左から)松下和真さん、杉本勇太さん、五十嵐幸之輔さん、永橋拓巳さん、佐伯知彦さん、後藤瑞希さん (後列左から)近藤真生さん、齋藤匠栄さん、櫻井凜太郎さん、中澤慶太さん、味方 凌さん

測量設計の仕事の魅力・やりがいとは？



勤務地:新潟市
杉本勇太さん

工業高校在学中に測量設計という仕事を知り、専門学校に進学。卒業して現在の会社に就職しました。時には夏の暑さや冬の寒さが厳しく、過酷な現場もあります。しかしながら、無事に測量できた時はそれを上回る達成感とやりがいを感じています。



勤務地:燕市
松下和真さん

測量の専門学校を卒業後、建設会社の現場監督見習いをやっていたのですが、測量の夢が諦めきれずに転職。今に至っています。自分たちが測量したものが形になった瞬間に大きなやりがいを感ずし、地域のみなさまの生活に役立てていることが誇りです。



勤務地:新潟市
味方 凌さん

普段は設計の仕事を担当し、測量図面や報告書などを作成しています。複雑な計算がある時は何度も確認し、ミスをしないように心掛けています。大抵のことはコンピュータソフトで解決しますが、最後は人の手による確認が大切だと実感しています。

勤務地:新潟市
永橋拓巳さん

土木関係の仕事をしている父の姿を見て、この仕事に就きました。現在は測量士補を目指して、作図や先輩方の補助をしながら経験を積んでいます。自分が携わった業務が、鉄塔の建設という成果として活かされた時はうれしかったです。



勤務地:村上市
渡邊伊鞠さん

2022年に測量士補の資格を取得しました。現場に出て作業することが好きなので、日々やりがいと楽しさを感じています。社内にいる時は図面を作成する業務に集中しています。自分の任された仕事を無事に達成できた時はとてもうれしいです。



勤務地:上越市
齋藤匠栄さん

2023年に測量士補の資格を取得することができました。いつか現場の主任を任せられるように日々経験を積んでいます。普段はドローンを使った測量で、地形の解析や図面の作成をしています。現場作業を経て、データが完成した時は大きな充実感があります。



若手技術者たちのオンとオフ

仕事と私生活の調和を大事にしましょう

Work & Life 01

勤務地:新発田市
杉山未樹さん



入社して2カ月。測量の勉強の毎日です。入社以前から休みの日は情報誌を片手にマイカーや電車で行かれています。友達や家族と一緒にいる時もありますが、ひとりで出かける日もあります。気になったお店にふらっと立ち寄り、道の駅や各地域の直売所、温泉などに行っておいしいものを食べたり、お土産を買ったりするのがリフレッシュ法です。特にラーメンが大好きなので、県内だけでなく、お隣の山形県や福島県までラーメンを食べに行きます。

Work & Life 02

勤務地:聖籠町
櫻井凜太郎さん



主に測量の仕事に携わっています。現場に出る回数に比例して、機材の扱いが少しずつ早くなってきました。日々の業務を積み重ねる中で、徐々に新しいことができるようになり達成感があります。休日はアルビレックス新潟の試合を観戦するのが楽しみ。ホームゲームの時はビッグスワンに行き、アウェーの試合はネット中継で観戦。この時だけは仕事を忘れて応援しています。そして、月曜日からは気持ちを切り替え、全力で仕事に向かっています！

ON

Work & Life 03

勤務地:新潟市
近藤真生さん



入社2年目。主にハザードマップ作成の業務に携わっていますが、日々できることが増えていくのが楽しいです。休日の楽しみのひとつは登山。綺麗な風景や動植物を求めて、いろんな山を冒険しています。胸が高鳴った風景や出会った動植物をカメラでバッチリ記録しています。道中で出会った方々との何気ない会話や感想を聞くのも、楽しさとなっています。これから、もっとさまざまな山に登り、大好きな自然を満喫したいです。

Work & Life 04

勤務地:新潟市
土田 礼さん



昨年3月にUターン転職し、主に測量業務に従事しています。社内作業が多いですが、測量や立会などで現場に出ることもあります。新潟はとても自然が豊かで、近場でも楽しめる場所がたくさんあるので休日は家族で散歩やドライブに出かけています。特に信濃川の美しい風景が眺められる新潟市のやすらぎ堤が大好きで、日々の疲れを癒してくれる私のパワースポットです。電車を間近に見ることができるので、電車好きの息子も大好きな場所です。

測量設計の仕事に関する情報が満載!!

今すぐ、 <https://www.shinsoku.org>

一般社団法人 新潟県測量設計業協会

新潟県新潟市中央区白山浦1丁目621番地22 大塚第3マンション201号 TEL.025-267-1110

※このリーフレットは、新潟県建設産業マンパワーアップ総合支援事業の補助金を受けて制作しています。 2023年10月制作

協会キャラクター

Ico (アイコ) & Tos (トス)

